

José hizo lo que le mandó el ángel del Señor

LECTURA

Mateo 1,18–24

Lee de manera pausada y reflexiva y
presta atención a cada palabra.



Análisis de la Lectura
en su contexto

El texto es de tipo narrativo, con género biográfico y forma de relato de anuncio angélico. Presenta el origen de Jesús desde la perspectiva de José. El conflicto se plantea cuando José descubre que María, su prometida, está encinta por obra del Espíritu Santo (el lector lo sabe anticipadamente en el v.18 por indicación del narrador). José decide repudiarla en secreto, lo que expresa una justicia compasiva. Según Dt 24, 1, podía divorciarse por algo vergonzoso; y según Lv 20, 10, una mujer adúltera podía ser condenada a muerte. José evita el escándalo y opta por la misericordia. El ángel del Señor se le aparece en sueños y le revela el misterio de la concepción virginal y la misión de Jesús: salvar a su pueblo de sus pecados. José, obediente, acoge a María. El escenario combina el espacio doméstico y el plano sobrenatural del sueño. La trama se resuelve con la acción concreta de José, que responde con fe a la palabra divina, integrando la obediencia humana al plan salvífico de Dios.



PARA TOMAR EN CUENTA

En Mateo 1, José es presentado como un hombre justo (δίκαιος), pero también como vidente o profeta, en continuidad con figuras como José del Génesis o Daniel, a quienes Dios se revela mediante sueños. Mateo traza un paralelo narrativo intencional: ambos José son instrumentos clave para la salvación del pueblo. El ángel del Señor que aparece en sueños recuerda al Ángel de Yahvé del Antiguo Testamento, que actúa en contextos de liberación, situando a José dentro de la cadena profética y salvífica de la historia de Israel.

Para trabajar en grupo:

- Palabra clave: justo
- ¿Qué revela la actitud de José sobre su carácter y su papel en la historia de la salvación?

MEDITACIÓN

En un mundo donde muchas decisiones se toman por miedo, presión social o interés personal, la figura de José interpela profundamente. Su actuar combina justicia y misericordia: no denuncia a María, aunque legalmente podría hacerlo, sino que elige protegerla en silencio. En el Perú de hoy, donde las familias enfrentan rupturas, violencia o abandono, José es un modelo de hombre íntegro que cuida sin dominar y ama sin exhibirse. Su justicia no excluye, sino que acoge y restaura. En el ámbito familiar, nos enseña que ser justo no es imponer, sino discernir con compasión. Y fuera de casa, nos reta a vivir una fe que construya comunidad con decisiones responsables, humildes y solidarias.

Para interiorizar el texto:

- Repite la palabra: justo
- ¿Estoy dispuesto a actuar con justicia y misericordia con los demás, aunque no lo hagan conmigo?

ORACIÓN

*Señor,
dame un corazón como el de
José: silencioso pero firme,
dispuesto a escuchar y obedecer
tu voluntad.
Que no tema
acoger tus caminos,
aunque me exijan renunciar a
mis seguridades. Amén.*

CONTEMPLACIÓN

Con calma y apertura a la Palabra, vemos desde la mirada de Dios para asumir compromisos concretos en la renovación del mundo.

Luis Eduardo Breña Solano
SOBICAIN-Perú.

TUTOR BÍBLICO

¿La cita de Isaías 7, 14 que toma Mateo lo hace del texto hebreo o de la traducción griega de Isaías?

¿Tienes más preguntas? ¡Tito está listo para ayudarte!



Escanea
el código
QR para
preguntarle a
Tito, tu tutor
bíblico IA.